



Studierendenrat
Hochschule Schmalkalden

PROTOKOLL

1. außerordentliche Sitzung am 19.01.2022

Anwesende

-Sophie Köber	-Peter Thomas Munk
-Eric Weyrich	-Lukas Ritter
-Rivka Mirjam Hanis	-Lara Charlotte Rauch
-Sophia Susanne Kopf	-Franz Koch
-Jannik Wuttke	-Henrik Weigt

Abwesende

-

Gäste

-Marcel Oschmann

Sitzungsleiter: Peter Thomas Munk

Protokollant: Eric Weyrich

Tagesordnungspunkte:

1. Regularien
 2. Wahl des Protokollanten
 3. Legitimation des Protokolls
 4. Berichte aus den Gremien
 5. Finanzreferat
 6. Studentische Vertreter
 7. Hochschulpullover
 8. Pavillon
 9. Schmalypische Spiele
 10. Weihnachtsbaum
 11. Sonstiges
-

Peter Thomas Munk eröffnet die Sitzung um 18:04 Uhr.

1. Regularien

Eine Sitzung des Studierendenrates war im Anschluss an die konstituierende Sitzung am 17.01.2022 nicht möglich. Diese wurde folglich auf den 19.01.2022 vertagt.

Der Studierendenrat ist mit zehn von zehn Mitgliedern beschlussfähig.

Peter Thomas Munk nimmt den Punkt Wahl des Protokollanten in die Tagesordnung auf.

2. Wahl des Protokollanten

Eric Weyrich stellt sich zur Wahl.

Sophia Susanne Kopf stellt sich zur Wahl als stellvertretende Protokollantin.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat bestimmt Eric Weyrich zum Protokollanten.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat bestimmt Sophia Susanne Kopf zur stellvertretenden Protokollantin.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

3. Legitimation des Protokolls

Die Legitimation des Protokolls vom 12.01.2022 wird auf die nächste Sitzung verschoben, da der neu konstituierte Studierendenrat noch keine Gelegenheit hatte dieses zu lesen.

4. Berichte aus den Gremien

Aus der KTS wird berichtet, dass die Regelstudienzeit für das laufende Wintersemester pauschal verlängert wird. Zusätzlich werden die Langzeitstudiengebühren für das Wintersemester 2021/2022 ausgesetzt.

5. Finanzreferat

Lukas Ritter berichtet, dass eine WhatsApp Gruppe für alle Finanzverantwortlichen der Fachschaftsrate gegründet wurde. Eine Einweisung in das neue Finanztool soll am Donnerstag den 20.01.2022 stattfinden.

Es wird angefragt wie die Fachschaftsrate das Geld aus Finanzanträgen erhalten, da diese keine Bankkonten besitzen. Bisher wird das Geld an eine Privatperson überwiesen und soll direkt in die Kasse eingezahlt werden. Zusätzlich müssen die Vorsitzenden eine Bestätigung geben, dass die überwiesene Summe eingegangen ist. Dies soll in Zukunft intern durch das Finanztool gelöst werden.

6. Studentische Vertreter

Peter Thomas Munk erklärt, dass noch einige studentische Vertreter für Gremien an der Hochschule gesucht werden. Außerdem müssen die internen Referate im Studierendenrat besetzt werden.

Referate:

Henrik Weigt schlägt sich sowohl für den Posten des Datenschutzbeauftragten, als auch für den Leiter des Referats IT vor.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat bestimmt Henrik Weigt zum Datenschutzbeauftragten.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat bestimmt Henrik Weigt zum Leiter des Referat IT. Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Sophie Köber stellt sich für die Leitung des Referat Social Media und Öffentlichkeitsarbeit zur Wahl auf.

Henrik Weigt bekundet Interesse diesem beizutreten.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat bestimmt Sophie Köber zur Leiterin des Referat Social Media und Öffentlichkeitsarbeit.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat bestimmt Henrik Weigt zum Mitglied des Referat Social Media und Öffentlichkeitsarbeit.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Lukas Ritter, Eric Weyrich und Rivka Mirjam Hanis stellen sich für das Referat Merchandise und Sponsoring zur Wahl auf.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat bestimmt Eric Weyrich, Lukas Ritter und Rivka Mirjam Hanis als Verantwortliche des Referat Merchandise und Sponsoring.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Studentische Vertreter in Gremien:

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat beschließt Franz Koch und Rivka Mirjam Hanis als Hauptvertreter und Marcel Oschmann als Stellvertreter in die KTS.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat delegiert Eric Weyrich, Katharina Huy und Lukas Ritter in die Zentrale Studienkommission.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat delegiert Sophia Susanne Kopf in die Zentrale Forschungskommission.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat Lara Charlotte Rauch und Rivka Mirjam Hanis in die Bibliothekskommission.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat delegiert Sophie Köber in die Marketingkommission.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Beschlussvorschlag: Der Studierendenrat delegiert Henrik Weigt und Lara Charlotte Rauch in den Mensaausschuss.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Weiterhin müssen die Zentrale Kommission für Qualitätsmanagement und die Kommission zur Entscheidung über die Verwendung der Einnahmen aus Gebühren bei Regelstudienzeitüberschreitung noch besetzt werden.

Falls es möglich ist das Campuskino wieder zu eröffnen, erklärt sich Henrik Weigt dazu dieses zu leiten.

7. Hochschulpullover

Die Hochschulpullover sind mittlerweile produziert und befinden sich im Druck, jedoch gibt es bereits Unzufriedenheiten aufgrund der Dauer des Prozesses. Zusätzlich wird kritisiert, dass die Pullover nicht immer verfügbar sind. Als Lösung werden Anbieter wie Spreadshirt und Redbubble in Erwägung gezogen. Diese bieten zusätzlich noch die Möglichkeit ein eigenes Einkommen durch den Verkauf von Merchandise zu generieren, welches auch außerhalb des Rahmens, der vom Landesrechnungshof gegeben ist, verwendet werden kann.

8. Pavillon

Peter Thomas Munk stellt dem Studierendenrat das in der letzten Legislatur begonnene Projekt eines Grillpavillons auf dem Campus der Hochschule vor. Geplant ist es diesen zwischen der Mensa und dem Basketballplatz zu errichten. Da das Design größtenteils auf Stein als Material abzielt, wirft Sophia Susanne Kopf ein ob es nicht möglich ist die Sitzbänke aus Holz zu bauen. Peter Thomas Munk zweifelt an der Umsetzbarkeit, da diese anfälliger für Vandalismus sind. Auf die Nachfrage nach abschraubbaren Bänken wird sich geeinigt diese Option an den Architekten weiter zu geben.

9. Schmalypische Spiele

Eine Verteilung der Aufgaben für die Planung der im Sommer 2022 anstehenden schmalypischen Spiele ist für die nächste Sitzung geplant. Die Idee während des Events die Möglichkeit anzubieten auf dem Hochschulgelände zu Zelten wird vorgestellt und erste Überlegungen diesbezüglich angestellt, zum Beispiel wie man den Bedarf an Sanitäre Anlagen lösen kann. Des Weiteren wird diskutiert ob das Gelände abgezäunt wird. Da man jedoch noch keine Erlaubnis von Seite der Hochschule und der Stadt hat gibt es hierzu noch keine endgültige Entscheidung.

Im Anschluss bricht eine längere Diskussion über die Finanzierung der Veranstaltung aus, da es in vorigen Jahren bereits Verwarnungen vom Landesrechnungshof gab. Als Möglichkeit wird eine zweite Kasse erwähnt, in welche nur durch Sponsoring und Merchandise erworbene Gelder einfließen. Diese können, da sie nicht von der Studierendenschaft kommen, für alkoholische Getränke oder nicht als kulturell anerkannte Events (z.B. den Bierathlon) verwendet werden.

10. Weihnachtsbaum

Die Stadt Schmalkalden hat dem vorigen Studierendenrat den Tipp gegeben, bereits im Frühjahr beim Forstamt bezüglich eines Weihnachtsbaumes anzufragen. Peter Thomas Munk erklärt sich bereit dies zu tun.

11. Sonstiges

Es wird angefragt in welchen zeitlichen Abständen die Sitzungen weiterhin stattfinden sollen, da die Prüfungsphase am 31.01.2022 startet. Es wird sich darauf geeinigt die Sitzungen wöchentlich abzuhalten und zukünftig im Tagesordnungspunkt Sonstiges abzuklären ob Bedarf besteht. Dies ermöglicht eine bessere Absprache und kann unnötige Treffen verhindern. Zusätzlich wird angemerkt, dass keine Anwesenheitspflicht besteht.

Lukas Ritter greift das Thema Prüfungen auf und erfragt ob Handlungsbedarf bezüglich der Regeln der Hochschule Schmalkalden besteht. Hierfür werden die Fachschaftsräte angefragt.

Zuletzt merken Marcel Oschmann und Henrik Weigt an, dass der Plan mancher Fakultäten Online-Klausuren mit permanent eingeschalteter Kamera durchzuführen, Datenschutzrechtlich nicht durchsetzbar ist.

Die nächste Sitzung soll am Mittwoch den 26.01.2022 um 18 Uhr stattfinden.

Peter Thomas Munk schließt die Sitzung um 20:38 Uhr

Peter Thomas Munk
Erster Vorsitzender

Sophie Köber
Zweite Vorsitzende

Eric Weyrich
Protokollant

Lesefassung